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En Concepcién, jueves 27 de junio del afio dos mil dos, en la Sala de Reuniones
de la Facultad de Ciencias Bioldgicas, tuvo lugar la Sesion Ordinaria del Consejo
Académico de la Universidad de Concepcién, presidida por el sefior Rector, don
SERGIO LAVANCHY MERINO.

Asisten Sres.. ERNESTO FIGUEROA HUIDOBRO, Vicerrector; ALBERTO
LARRAN PRAT,Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos; RODOLFO
WALTER DIAZ, Secretario General y don MARCO MOSSO_ HASBUN,
Prosecretario General.

Decanos Sres.: EDUARDO AQUEVEDO SOTO,Facultad de Ciencias Sociales;
ABELARDO CASTRO HIDALGO, Facultad de Educacion; CARLOS CALVO
MONFIL, Facultad de Farmacia; FERNANDO DRAKE ARANDA, Facultad de
Ciencias Forestales; OCTAVIO ENRIQUEZ LORCA, Facultad de Medicina;
FERNANDO ESCOBAR MUNOZ,Facultad de Odontologia; CARLOS GONZALEZ
CORREA, Facultad de Ciencias Bioldgicas; FERNANDO REYES AROCA,
Facultad de Ingenieria Agricola, EDUARDO NUNEZ CRISOSTO, Facultad de
Humanidades y Arte; BERNABE RIVAS QUIROZ,Facultad de Ciencias Quimicas;
ELISEO RIVERA ALTAMIRANO, Unidad Académica Los Angeles; JOSE
SANCHEZ HENRIQUEZ, Facultad de Ciencias Fisicas y Matematicas; JUAN
SAAVEDRA GONZALEZ, Facultad de Ciencias Econémicas y Administrativas;
ALFREDO VERA MANRIQUEZ, Facultad de Agronomia; y JOEL ZAMBRANO
VALENCIA, Facultad de Ingenieria.

En reemplazo de los Decanos de las Facultades de: Ciencias Juridicas y
Sociales; Ciencias Naturales y Oceanograficas; Medicina Veterinaria; y Direccion
General de! Campus Chillan, asisten los Sres. JUAN JOSE SCHORWER M.
(Vicedecano Subrogante); JOSE BECERRA A. (Vicedecano); PATRICIO ARIAS
V., (Vicedecano) y SERGIO RECABARREN M. (Sub-Director Academico y
Asuntos Estudiantiles), respectivamente.

Representacién Estudiantil: Sr. Diego Olivares Jansana, y Srta. Luisa Saavedra
L., Presidente y Vocal de Derechos Humanosdela Federacion de Estudiantes.

Invitado: Sr. Jaime Millan Herrera, Director de ja Escuela de Graduados.

Excusas : Sr. Ricardo Utz B., Jefe Carrera Arquitectura.

TABLA
1. Cuenta.
2. Creacién del programa de Doctorado en Ciencias y Tecnologia Analitica.
3. Seguridad al interior del Barrio Universitario.

4. Funcionamiento del Consejo Académico.
5. Reforma de Estatutos.
6. Varios.
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UNIVERSIDAD DE CONCEPCION

Se abre la sesién a las 09.30 horas.

PRIMER PUNTO: CUENTA.

El Sr. Rector se refiere a las siguientes materias:

1. Acreditaci6n Programas de Magister.-
Sefiala que con fecha 10 de junio pasado, se recibid nota de don

Eugenio Spencer Ossa, Secretario Técnico de la Comision Nacional de
Acreditaci6n de Programas de Postgrados, donde se comunica quelos siguientes
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programas han sido acreditados por los periodos de tiempo queindica :

Magister en Ciencias mencién Botanica, acreditado por 4 afios.
Magister en Ciencias mencién Zoologia, 4 afios.
Magister en Ciencias mencién Microbiologia, 4 afios.
Magister en Ciencias mencién Computacion, 4 afios.
Magister en Economia de Recursos Naturales y del Medio Ambiente, 4 afios.
Magister en Enfermeria, por 2 afios, con una indicacién que se deben tomar en
consideracion las debilidades y amenazas detalladas en el informe de
verificacion externa de la Sra. Blanca Reyes Vidal.
Magister en Ingenieria Agricola, también por 2 afios, con una observaci6én en
que iguaimente se deben tomar en consideracién las observaciones
mencionadas en el informe emitido por el Auditor externo, antes de presentar
nuevamente los antecedentesfinalizado el plazo de acreditacién.

Comenta que ello denota un muy buen resultado y que se asocia
muy bien con el Plan Estratégico en cuanto a la acreditacion de dichos Programas.

2. Presentacién de 80 Proyectos Fondecyt 2003.-
Al respecto el Sr. Rector, procede a detallar por Unidades los

referidos proyectos:

Facultad de Agronomia (2 proyectos)
Centro Eula (6 proyectos)
Ciencias Biolégicas (9 proyectos)
Ciencias Economicas y Administrativas (1 proyecto)
Ciencias Fisicas y Matematicas (11 proyectos)
Ciencias Forestales (2 proyectos)
Ciencias Juridicas y Sociales (1 proyecto)

Ciencias Naturales y Oceanograficas ( 12 proyectos)
Ciencias Quimicas, (5 proyectos)

Ciencias Sociales (4 proyectos)

Direccién de Investigacién, PROFC,(1 proyecto)
Educacion (3 proyectos)
Farmacia (4 proyectos)
Humanidadesy Arte ( 3 proyectos)
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- Ingenieria (7 proyectos )  
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- Medicina (2 proyectos)
- Unidad Académica Los Angeles (1 proyecto)

Advierte que los recursos de este Fondo no han sido incrementados.

3. Presentacién de los Proyectos Mecesup.-
El Sr. Rector recuerda que en Nota enviada oportunamente a los

Sres. Decanos se informé, que la decisién sobre la presentacion de los
mencionados proyectos qued6 a cargo de una Comisién que indicé un plazofinal
de recepcién de proyectos que se encuentra vencido. Informa que en la tarde de
este dia se remitiran los proyectos al Ministerio de Educacién. Destaca la
colaboracién prestada al efecto por el especialista en estos temas, don Luis
Eduardo Gonzalez.

Procede luego a informar sobre los sefialados proyectos, precisando
que los montos estan en cifras redondas:

En la line rado:

1) “Actualizacién de la Docencia y mejoramiento del ambiente de aprendizaje en
la formacion del Gedlogo de la Universidad de Concepcion”, con un fondo
solicitado de 647 millones y con un aporte institucional de 81.000 millones.

2) “Un Centro Regional para la ensefianza superior de las Artes Visuales”, de la
Facultad de Humanidades y Arte, es un proyecto que esta solicitando al fondo
550 millones, con un aporte institucional de 100 millones.

3) “Programa de formacién de profesionales emprendedores en la U. de
Concepcion", es de la Facultad de Ingenieria, 358 millones, con 79 millones de
contraparte.

4) “Innovacién en los aspectos Curriculares, Metodoldgicos y Evaluativos en el

proceso de Ensefianza —Aprendizaje de la Quimica general”, proyecto por 500
millones, con un aporte institucional de 53 millones.

5) “Mejoramiento de la calidad de la docencia de Laboratorio de la Facultad de
Farmacia”, por 520 millones, con un aporte institucional de 66 millones.

6) “Mejoramiento de los niveles de aprendizaje en Matematica de los alumnos de
los primeros afios de la Universidad de Concepcion’, 427 millones con una
contraparte de 75 millones.

7) “Innovacién curricular en la Ingenieria Civil, fortaleciendo la ensefianza
experimental”, un proyecto de 930 millones con un aporte de 200 millones de
contraparte.

la li t

1) “Consolidacién del Doctorado en Ciencias de la Ingenieria con mencion en
ingenieria Eléctrica”, por 500 millones y una contraparte de 67 millones.
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2) “Fortalecimiento del Doctorado en Ciencias Agropecuarias”, por 682 mill ne: -o

una contraparte de 29 millones.
3) “Fortalecimiento de la Calidad y de la Innovacion en la formacion de dé

en Literatura Latinoamericana”, de Humanidades y Arte , por 208 millones, con

una contraparte de 26 millones.
4) “Consolidacién del Programa de Doctorado en Ciencias Fisicas”, 459 millones,

73 millones de contraparte.

  
Hace ver que todos estos proyectos tanto en la linea del pregrado

como del postgrado va solamente la Universidad comoparticipante.

nl inea | id
Sefiala la existencia de un proyecto en esta Linea , que es “El Medio Ambiente en
el pregrado : Una propuesta de innovacioén curricular desde la perspectiva del
desarrollo sustentable”, por 38 millones con una contraparte de 24 millones,

presentado porel Centro Eula.  Resalta que se solicita al fondo un total de 5.827 millones con una
contraparte institucional de 889 millones, lo que da un total de 6.717 millones
aproximadamente.

 
P ° iado: ras Universi :

1) “Modernizacién de la formacién de profesionales Forestales y Madereros
mediante la accién integrada de las Universidades del Bio Bio y de
Concepcidn”, ese es un proyecto compartido con un total de 494 millones

solicitados y 56 millones de contraparte.
2) “Programa de Doctorado Asociativo en Ingenieria Mecanica para la Industria’,

que esta con 2 universidades mas, por 395 millones y 62 millones de
contraparte.

3) “Red Nacional de Programas de Doctorado en Ecologia, Sistematica y

Evolucién’”, por 340 millones con una contraparte de 44 millones.

4) “Alerta al Conocimiento”, participan varias Universidades en este proyecto,

por 350 millones.

5) Un proyecto que tiene que ver con REUNA, donde también hay varias
Universidades, por 270 millones.

6) “Doctorado en Derecho’,
En este punto, el Sr. Rector hace ver su preocupacion al Sr. Vicedecanodela

Facultad de Ciencias Juridicas y Sociales, sobre la no entrega del sefialado

proyecto, ya que pese a encontrase seleccionado atin no se ha recepcionado para

efectos de su envio. El plazo para la entrega vence enla tarde dei dia de hoy, 27

de junio.

Connota que en proyectos asociados existe una sumaporsobre los

5.800 millones que ha mencionado, 2.000 millones adicionales de manera que se

estan postulando a 7.800 millones con contraparte de 1.052.452 millones.
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 SEGUNDO PUNTO: CREACION DEL DOCTORADO EN CIENCIA:
TECNOLOGIA ANALITICA. |

 

El Sr. Rector sefiala que el punto sera expuesto por el Sr. Director de la
Escuela de Graduados,Profesor Jaime Millan H.

El Sr. Millan expresa que oportunamente fue distribuido a los Sres
Consejeros una minuta referente al Doctorado en Ciencias y Tecnologia Analitica,
que se reproduce a continuacién y en la que destaca ciertos aspectos importantes
del mismo, como es aquel referente a quetaliniciativa surge como compromisodel
proceso de autoevaluacién del Departamento de Analisis Instrumental de la
Facultad de Farmacia :

1. Programa propuesto porla Facultad de Farmacia, Departamento de Andlisis Instrumental.
2. Iniclativa que surge como consecencia del proceso de Autoevaluaciédn desarollado por el

Departamento de Andlisis Instrumental entre los afios 1995 y 2001, que determinéd cear un
programa de Doctorado en Ciencias y Tecnologia Analitica, orientado a preparar recursos humanos

con profundos y amplios conocimientos en Ciencia Analitica y realizar investigaciones
independientes, con aportes significativos a su acervo cientifico.
€n el Programa confluyen dos vertientes esenciales de ia ciencia Analitica moderna; la quimico -
instrumental y la quimioterapia ~ metroidgica — estadistica, integrando tanto Aspectos de ciencia

bdsica como tecnoldgicos, fo cual, lo hace diferenciarse claramente en su marco conceptual,
estructuracién y campo de proyeccién, de otros programas de postgrad existentes en el pois,

tanto en el campo de las Ciencias Quimicas como Fisico - Matemdticas.-
Se plantea como una respuesta a los desafios del desarrollo cientifico y tecnolégico que es precsio

abordar con rugencia en el pals, considerando :
- Los escasos grupos de investigacién en quimica analitica. la carencia de una oferta

académica que satisfaga la demanda en recursos humanos con sdlida formacién de postgrado
en Ciencias y Tecnologia Analitica.

- €l previsible aumento de dicha demanda producto de la expansién de los sectores productivos

y de servicios y de la necesidad de incorporar nuevas tecnologias en el sector manufacturero.
- las nvevas exigencias de calidad en los mercados internacionales en que Chile estd inserte

(e.g. Mercosur, Nafta, Asia-Pacifico, Unién Europea) y la mayor competencia para los productos
de exportacidn.

- la necesidad de mayores inversiones para mitigar los efectos de fa contaminacién a través
del desarrollo ¢ implementacién de nuevas tecnologias.

A través de este Programa se espera profundizar la interaccién con los sectores productivos y de

servicios, a fin de vincular los temas de investigacién preferentemente a la solucién de problemas
analiticos y necesidades reales de dichos sectores, donde se requiere innovar y/o adaptar
metodologias anallticas modernas. €l Departamento de Andlisis Instrumental mantiene actualmente
estrechos vinculos con algunas empresas y organismos publicos y privados tendientes a adaptar

metodologias analiticas apropiadas a la soluci6n de problemas reales.
3. €1 Programa tiene como objetivo general la formacién de recursos humanos de alto nivel con

capacidad pora realizar investigacién independiente y original, innovacién tecnolégica y gestién
en Ciencias y Tecnologia Analitica, en las cuales confluyen, en una concepcidn innovadora, los

fundamentos de las ciencias que sustentan ef andlisis modemo, en sus aspectos quimicos,

fisicos, matemdaticos y estadisticos, asociados estrechamente a los aspectos tecnolégicos en dicho
campo, y con un vinculo sdélido y permanente con el sector productive nacional.

Objetives especificos :
* formar especiolistas con sdlida formaci6n de postgrado, con capacidad para proyectar

innovaciones tecnolégicas indispensables paro mejorarla competitividad del sector productivo.

« Crear una masa citica de investigadores en Ciencias y Tecnologia Analitica que contribuya a
superarel déficit de grupos de investigacién existente a nivel nacional.

* Vincular a la Universidad con los sectores productivos, de servicios y con la generacién de proyectos

FONDEF, FONTEC, FIT, FNDR, 0 través de la formacién de recursos humanos capacitados para
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desaroliar investigacion tendiente a resolver eficazmente problemas reales en

Tecnologia Analitica.
* Propiciar mecanismos de interrelacién universitaria en el dmbito de

universidades para complementar esfuerzos y promover nexos con la comunidad cientifica

internacional.

4. €| Programa estd dirigido a profesionales universitarios en posesién de un grado de Magister o
una licenciatura en Quimica, Bioquimica, Quimica y Farmacia, Quimica Ambiental, Biologia,

ingenieria Quimica o Ingenieria de Alimentos, los cuales deben contar con una formacién bdsica en

Quimica Analitica y Andlisis instrumental.

5 €l plan de estudio comprende asignaturas bdsicas y de especializacién, una unidad de

investigacién, un seminario bibliogrdfico, el] examen preliminar y la realizacl6n de una tesis

dactoral. €l numero minimo de créditos exigidos es 29, corespondiendo 15 a asignaturas bdsicas,
10 a asignaturas de especializacién, 3 a la unidad de investigacién y 1 al seminario bibiiogrdico.
Las asignaturas son las siquientes :

- Aseguramiento de ja Calidad en Quimica Analitica 3 aéditos

- Rutamatizacién y Miniaturizacién de Procesos Analiticos 2 créditos

- Quimiometria 4 céditos

- €spectroscopia Analitica * 3 créditos
~ Electroandlisis* 3 aéditos
- Cromatografia Instrumental y Clectroforesis Capilar* 3 aéditos
TOTAL 18 créditos

(*) Se debe cursar en ferma obligatoria dos de estas asignaturas y compietar al menos 15 créditos en
asignaturas bdsicas.

Asignaturasespecializacion
- Taller de Metodologia de la investigacién 2 aéditos
- Simbiosis Instrumental 2 créditos
- Sensores y Sistemas Analiticos de Repuvestas Rapidas 2 crédites

- Operaciones Pre-anaiiticas 3 créditos
- Ciencia Analitica en ef Campo Ambiental 3 aéditos
- Organizacién y Administracién de Laboratorios 2 aéditos
- Bioelectroandlisis 2 créditos

- Métodos Espectroscépicos 4 aéditos
- Pracesos Industriales y Biotecnolégicos 2 créditos

- Métodos Bioanaliticos 3 créditos

- Tépicos Avanzados en Andlisis Instrumental 2 créditos
TOTAL 27 aéditos

Nota: Se debe cursar y aprobar al menos 10 créditos en asignaturas de especializacion.

Estructura dePlan de Estudio
Primer Semestre :
- Aseguramiento de Calidad Analitica (3 créditos)

-  futomatizacion y Miniaturizacién (2 créditos9

- Quimiometrio (4 aéditos)

-  €spectoscopia Analitica * (3 aéditos)

Segundo Semestre:

- Cromatogrofia y Electroforesis Capilar * (3 créditos)

- €lectroandlisis * ( 3 aéditos)

- Unidad de Investigacion (3 créditos)

- Seminario Bibliografico (1 crédito)

(*) Asignaturas bdsicas optativas ( se debe cursor y aprobar 2)
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Asignaturas de especializacién (4 créditos)

Tesis hee 
Cuarto Semestre :

6.

Asignaturas de especializacién (4 wéditos)
Tesis.

la aprobacién del plan de estudios conduce a la obtencién del grado académico de Doctor en

Ciencias y Tecnologia Analitica

La planta académica del Programa estdé constituida por profesores de las Facultades de Farmacia,

Ciencias Quimicas, Ciencias Fisicas y Matemdticas y de Ciencias Forestales; del Centro Eula y de la
Unidad de Desarrallo Tecnoldgico. Se centa también con la participacién de académicos de las
Universidades de Chile y Cotdlica de Valparaiso, y de les siguientes universidades y centros de
investigacién extranjeros : Cérdoba (Espafia), Auténoma de México (México), Federal de Sao Carlos

(Brasil), Sao Paulo (Brasil), Instituto de Espectroquimica de Dortmund (Alemania) y A.W. Johnson

Pharmaceutical Research Institute (USA).
los profesores del Programa (directores de tesis, encargados y colaboradores de asignaturas y

visitantes) son los siquientes:

irectores Tesis:

Dr. Alderete Trivifio, Joel. U. de Concepcion.
Dr. Beza Hernandez, Jaime. U. de Concepcidn.

Dra. 8Gez Contreras, Maria Estrella. U. de Chile.
Dr.Barra Rios, Ricardo. U. de Concepcién.
Dr. Bruhn Ferndndez, Carlos. U. de Concepcién.
Dra. De Gregori Herniquez, Ido. U. Catdlica de Valparaiso.
Dra. Freer Calderdén, Juanita. U. de Concepcién.
Dr. Mansilla Gonzdlez, Héctor. U. de concepcién.

Prof. Nifiez Vergara, Luis, U. de Chile.
Dr. Pinochet Cancino, Hugo. U. Catdlica de Valparaiso.
Dr. Richter Duk, Pablo. U. de Chile.
Dr. Rodriguez Gutiérrez, Jaime. U. de Concepcidn.
Dr. Sequella Serrano, Juan. U. de Chile.
Prof. Toral Ponce, Maria Inés. U. de Chile.
Dr. Von Baer von Lochow, Dietrich. U. de Concepcién.

Profesores Cola! s ignaturas :
Dr. Berg Gebert, Alex. U. de Concepcion.
M.Sc. Bustos Araya, Alejandra. U. de Concepcién.
Dra. Godoy Mosciatti, Carmen Gloria. U. de Concepcion.
Dr. Hernandez Mellado, Rolando. U. de Concepcion.
Dr. Hofmann, Glen. U. de Concepcién.
Dra. Mardones Pefia, Claudia. U. de Concepcién.
Dr. Nera Hinojosa, José. U. de Concepcion.
Dr. Reyes Velazquez Espinoza, aldo. U. de Concepcién.

M.Sc. Vega Herrera, Mario. U. de Concepcion.

ProfesoresVisitantes :
Dr. Berndt, Horadi. Instituto de Espectroquimica y Espectroscopia Aplicada, Dortmund, Alemania

Dra. Giné Rosias, Maria Fernanda. U. de Sao Paulo, Brasil.

M.SC. Gémez Ruiz, Humberto. U. Auténoma de México. Me‘xico.

Dr. Guzman, Norberto, A.W. Jonson Pharmaceutical Research Institute, USA.

Dr. Nébrega, Joaquim, U. Federal de Sao Carlos, Brasil.

Dr. Rios Castro, Angel. U. de Cardoba, Espafia.

Dr. Valcdrcel, Miquel. U. de Cérdoba, Espafta.
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El Decano de ja Facultad de Farmacia, Sr. Calvo,
exposicion, destaca que el sefialado programa de Doctor esi
que participan ademas, las Universidades de Chile y Catdlica de Valparaiso,
determinandose que el polo de desarrollo de esta tecnologia analitica, se ubique
en el referido Departamento. Afade que existe igualmente un fuerte apoyo de las
Facultades de Ciencias Quimicas y Ciencias Fisicas y Matematicas. Acota que el
Programa surge como una necesidad del pais y de los mercadosinternacionales, y

su énfasis se pone en la tecnologia analitica.

Ofrecida la palabra, el Decano Sr. Rivas, sefiala que es de vital importancia
el desarrollo de las ciencias en su globalidad y detalla los programas de Doctorado
en Quimica que se entregan en el pais que estan acreditados a nivel nacional, pero
se reconoce que su gran falencia es la quimica analitica, en ja que no obstante han
existido ciertos polos de desarrollo, lo que ha derivado en la presentacion de
programas conjuntos al Mecesup. Manifiesta su preocupacién sobre el potencial

académico para el desarrollo del sefialado Programa de Doctorado, que pasa a
explicar ; lo atinente a sus resultados en la formaci6n del numero de doctores,

como también lo que respecta a la instrumentaci6n por su costo fuerte.

Se suscita luego un intercambio de opiniones e intervenciones de los Sres.
Consejeros, relativos, entre otros, a los siguientes temas: acerca de una mejor
fijacién de los costos del Programa; sobre la necesidad de determinar la
congruencia con la preparacién y funcién que se esta dando al graduando,
conforme a la disciplina central del Plan de Estudio: es Ciencias o Tecnologia
Analitica; sobre el procedimiento a que debe someterse la aprobacion del indicado

Programa; y que éste ha cumplido con todoslos tramites a fin que sea conocido
por el Consejo Académico.

Finalizadas las intervenciones y realizada la votaci6n entre los Sres

Consejeros, por mayoria se resolvid postergar la aprobacion del Programa y

continuar su andlisis en el mas breve plazo (2 meses) a la luz de las

observaciones planteadas por la Escuela de Graduados a través de su Consejo

Asesor, y una vez terminado, vuelva nuevamente al Consejo para su decision.

TERCER PUNTO: SEGURIDAD AL INTERIOR DEL BARRIO UNIVERSITARIO.

El Sr. Rector recuerda que en sesién anterior este punto no pudotratarse

porfalta de tiempo, y que portal raz6n se incluyo en la Tabla de esta sesi6n.

Hace ver a este respecto, un hecho grave que dice relacion con el punto,

como es la agresién seria que fue causada a un Vigilante en horas de la
madrugada del dia de ayer, por terceras personas y que ha sido publicado en la
prensa el dia de hoy. Se detiene luego, en recordar un sinntimero de hechos
preocupantes conocidos en el Consejo, que tienen que ver con la seguridad de los
alumnos, funcionarios y bienes de la Universidad, lo que se traduce en la necesaria
dictacién de medidas que deben adoptarse en forma urgente para una adecuada

seguridad de las personasy bienesen el Barrio Universitario.
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Explica que al efecto, el Sr. Vicerrector de Asuntos
Administrativos, don Alberto Larrain P., expondra sobre el punto.

El Sr. Larrain, primeramente, efectGa una relacién acabada de los

sucesos en que resulto herido el Vigilante de la Universidad antes mencionado y
las acciones que se tuvieron que llevar a cabo. Luego recuerda que hace algo mas
de un afio atras, este Consejo al efecto, creé una Comisién para que frente a
ciertos hechos graves ocurridos formulara una serie de recomendaciones, respecto
a disefiar un procedimiento para las actividades extracurriculares de los

estudiantes (Decreto U. de C. N° 2001-79, que se ha estado cumpliendo), pero
también abarcé esa Comision, lo referente a la seguridad en el Campus el tema
de la vigilancia, para lo cual dicha Comision entreg6, determinadas
recomendaciones que fueron acogidas por la administracién central y puestas en
practica, las que estan recogidas en el documento entregado oportunamentea los
Sres. Consejeros y que serefiere al punto.

Enseguida se detiene en las estadisticas sobre los hechos peligrosos
registrados a comienzo de afio hasta la fecha, detallandolos uno por uno; a las
medidas actuales sobre cerramiento en la parte de atras del Campus (area subida
Lo-Pequén), mejora de la vigilancia; las acciones y tramites para eliminar las
patentes de alcoholes en recintos aledafios al Campus; mejorarla iluminacion del
Campus (hace menci6én a un proyecto en este sentido que esta en su etapafinal);
sobre fa reestructuracién del Servicio de Vigilancia; la interaccion mas profunda
con Carabineros y la relacidn adecuada entre estos y el Servicio de Vigilancia.
Sobre esto ultimo manifiesta la conveniencia de la presencia de Carabineros al
Barrio Universitario en la noche bajo determinadas condiciones de horario para
repeler las bandas de delincuentes, que se organizan con este fin, ya que la
capacidad de respuesta de los Vigilantes es insuficiente y a un Plan de Seguridad
Organico del Campus Concepcién, de que hace entrega en este acto a los Sres.

Consejeros.

El Sr. Rector indica que existen diversas acciones internas que son técnicas
y que se pueden adoptar, pero compartela iniciativa del Sr. Vicerrector de Asuntos
Econémicos y Administrativos en el sentido que debe procurarse vigilancia por
parte de Carabineros entre las 22.00 y 06.00 horas lo que implica desde luego
proteccién para los funcionarios y estudiantes que deben desempefiaractividades
en dicho horario, para lo cual solicita la opinion a los Sres. Consejeros sobre esta
iniciativa.

Ofrecida la palabra sobre el punto el Sr. Vicerrector, y los Decanos Sres.
Saavedra, Enriquez, Gonzalez, Zambrano, Schorwer(Vicedecano Subrogante )y
Rivas argumentan en apoyode varias razones, la referidainiciativa.

El Decano Sr. Castro manifiesta que es de opinion de respaldar la medida
en cuanto se trate de delitos y de esta forma, pueda ingresar Carabineros en
cualquier horario, pero se manifiesta contrario a la existencia de un patrullaje
continuo ya que para ello se dispone de un sistema de seguridad que debe
potenciarse.
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 El alumno Sr. Olivares indica que se trata de un problema com
cotidiano y que es de toda la comunidad universitaria, para lo cual debe-efe¢

 
una campafia en este sentido y disponer ademas de medidas concretas de_
seguridad (instalacién de protecciones en Facultades y bicicleteros por ejemplo)

El Decano Sr. Aquevedo hace ver, que el incremento de la delincuencia es
un problema real, de sociedad, muy profundo y quesi su resoluciOn se observa por
la via de la fuerza publica se puede llegar a una situacién de fiscalizacién de la
Universidad y de las instituciones que corresponda; explica, que el tema de
inseguridad se ha abordado transformandoel tema de la seguridad en un problema
colectivo, educando en un ambiente de adoptar medidas preventivas; se pronuncia
por la profesionalizaci6n de la vigilancia, formar alianzas entre distintas
Universidades y conseguir un servicio de vigilancia especializado, que no es lo
mismo que la fuerza publica, que esta formada para otro tipo de situaciones y
funciones no universitarias, lo que no quita, que en ciertos casos ese servicio
especializado y flexible se apoye en la fuerza publica en determinados momentos y
circunstancias.

El Sr. Rector agradece el intercambio de opiniones suscitado entre los
Sres. Decanos sobre el punto, aduce que es un tema complejo, pero estima que
deben adoptarse medidas para la seguridad de las personas y bienes, que desde
luego no pueden ser extremas ni exageradas.

CUARTO PUNTO : FUNCIONAMIENTO DEL CONSEJO ACADEMICO.

El Sr. Rector informa, que despuésde la ultima sesi6én en que se traté este
punto se recibieron algunas contribuciones de ciertos Decanos para mejorar el
texto, de modo queal efecto, efectuara la presentacion del punto el Sr. Secretario
General, don Rodolfo Walter Diaz.

El Sr. Walter indica, que las observaciones recibidas (en especial las
invocadas por el Decano Sr. Sergio Carrasco) se concretaron en el proyecto que
los Sres. Consejeros tienen a la vista, constituyendo su ultima versién y cuyas
observaciones aparecen destacadas en color negro. Se refiere en detalle a cada
una de ellas. Luego se detiene en la Comision de Facil Despacho que sera

coordinada por el Secretario General o Prosecretario General, explicando que lo
que falta, es la integracion de la misma, para luego, una vez constituida, proponer
esta misma Comisién al Consejo Académico el ambito de su competencia.

El Sr. Rector hace ver, que esta Comision estaba conformada por los
Decanos Sres. Carrasco (don Sergio) y Calvo, pero que ante esta nueva

modalidad de trabajo.

N°: Por unanimidad de los Sres. Consejeros se presté
aprobacion a las normas sobre Funcionamiento del Consejo Académico que
constan del documento adjunto a estos antecedentes y que se transcribe a
continuacion:
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  ACUERDO tcl Apruébanse los siguientes Acuerdos para el Funcionamiento del ¢

SUPRESIDENCIA.COMPOSICION_€INVITADOS.

€l Consejo Académico sera presidido por el Rector. En el caso que no pudiera hacerlo o se
ausentare de la sesién, serd reemplazado en primer término por el Vicerrector; a falta de éste, por
el Decano, que corresponda, segiin el orden de precedencia que el mismo Consejo determine para
estos efectos.

El Consejo Académico estard integrado por el Rector, el Vicerector, los Decanos, el Director de la
Unidad Académica Los Angeles y dos representantes estudiantiles con derecho a voz.

En caso de faltar algtin miembro del Consejo éste serd subrogade en la forma dispuesta por los
€statutos y en los Reglamentos Internos de cada facultad o de la Unidad Académica los
Angeles, en su caso.

Asistiraé en cada sesién el Secretario General, en calidad de Ministro de Fe del Consejo
Académico y podrdé asistir el ProSecretario General.

Podran asistir como invitados especiales a las sesiones del Consejo Académico personas que no

sean miembros de él con el objeto de informar o exponer sobre determinadas materias. €sta

invitaci6n podrdé ser cursada por el Rector cuando lo estime conveniente o cuando lo soliciten a

éste, por escrito un minimo de 3 Consejeros, peticidn que podrd no ser acogida por resolucién

fundada.

Respecto de fas intervenciones de los Invitados especiales, deberd Indicarse, en cada caso, un

tlempo de duracion.

Asistiran como invitados permanentes el Vicerrector de Asuntos Econdémicos y Administrativos, el

Director General del Campus Chillan y el Jefe de la Camera de Arquitectura, quienes tendrén

derecho a voz.

II,DELASSESIONES.ASISTENCIA.CITACIONESQUORUM

.

ACTAS .-

€| Consejo sesionaré en forma ordinaria y extraordinaria.

Ordinariamente lo hard, a lo menos una vez al mes, durante e! periode académico. En forma

extraordinaria sesionaré cuando lo convoque el Rector por propia iniciativa o a peticién por

escrito, de la simple mayoria de los Decanos, en la que se tratard la materia objeto de la

convocatoria.

Las sesiones ordinarias se fijaran en un Calendario anual por el Rector, pudiendo este Calendario

sufrir modificaciones.

El lugar de funcionamiento del Consejo serd fijado por el Rector.

La duracién de las sesiones ordinarias no podra exceder de tres horas y la de las sesiones

extraordinorias no podré sobrepasar las dos horas.

€l Secretario General llevard al efecto un Libro de Asistencia para cada sesién.
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7. las citaclones para las sesiones ordinarias y extraordinarias serdn efectuadas por el

General con una anticipacién minima de 72 horas en el caso de las sesiones
horas tratandose de las extraordinarias.- Excepcionalmente, y por motives fundados calificados,
por el Rector, podrd citarse a sesiones sin considerar los plazos Indicados. €n lo citacién de las

sesiones ordinarias, se incluirén los documentos que formen parte del correspondiente punto de
la Tabla de cada sesidén, salvo que por motives fundados no pueda ello cumplirse.

En todo caso, los miembros del Consejo, por intermedio del respective Vicerrector, podrdn solicitar
los antecedentes o datos que requieran, para su informacién, respecto de materias que se traten
por el Consejo. Sé6io no se proporcionardn aquellos calificadas como confidenciales.

8. € qudérum para sesionar seré la simple mayoria de sus miembros en ejercicio y los acuerdos se
adoptarén por simple mayorla de los presentes, salvo que los estatutes o reglamentos
dispongan, pora clertas materias, quémum especial. €| Rector dirimird los empates que se
produzcan.

Verificado el quérum para sesionar, se declaroni abierta la sesidn por el Rector y se dejard
constancla de las excusas presentadas. Se procederd a continuacién a tratar cada uno de los
puntos de la Tabla, en el mismo orden de fa convocatoria.

9. loa Tabla de cada sesién, asi como el orden en que se conocerdn las materias, sera fijada por el
Rector. No obstante y a peticién fundada de un miembro del Consejo, podrd solicitarse la incdusién
en la Tabla de materioas para ser tratada por éste, requiriéndose al efecto, la aprobacién del
Rector. Cualquier miembro de la comunidad universitaria podré formular igual proposicién, la cual
requeriré de una presentacién escita dirigida al Rector, pudiendo ser denegada fundadamente
por el Rector.

la inclusién de materias no contempladas en la Tabla, asi como la alteracién de su orden,
requerird acuerdo del Consejo.

10. En la Cuenta del Rector podrd Incorporarse la informacién relevante que los miembros del
Consejo hagan llegar previamente. Los Consejeros, en el punto varios, podrdn hacer uso de la
palabra.

11. las actas de cada sesién serdn redactadas por el Secretario General, para lo cual podré auxiliarse
de los medios o elementos técnicos que estime adecuados. Estas actas contendran una sintesis
del tema tratado, de manera tal que si aigin miembro del cuerpo colegiado, desee que su
intervenclén se transcriba integramente en el acta, deberd asi expresarlo. Los actos se distribuirdn
con la oportunidad necesaria a los miembros del Consejo para su conocimiento. Las eventuales
observaciones que se estimen pertinentes formular se hardn por escrito ante el] Secretario General
con anticipacién a la sesi6n en que ésta deba ser aprobada.

Después de cada sesién, la Secetaria General preparard una minute de acuerdos para su
publicacién o difusién en los medios de comunicacién de la Universidad.

lll:- DE LAS COMISIONESTRABAUO.

12. Para el cumplimiento de sus funciones estatutarias y el estudio de informes para su resolucién, el

Consejo podra constituir las Comisiones de trabajo que estime pertinentes, en cardcter de

permanentes o transitorias (ad-hoc).

Con todo, existira en calidad de permanente, la Comisién de Facil Despacho., la que estard

conformada por 3 miembros del Consejo Académico, a la que se integrard ademds, e| Decano o

Director, en su caso, que formule la proposicién de la cudl conozca la comisién. Coordinard esta el

Secretario General o el ProSecretario General.

Pagina 12 de 15

  



 

 

 

 

        

< iedoy

UNIVERSIDAD DE CONCEPCION ennSs

BO) § zo
Sots =o
oa geBs Bo

“2 Ba
<0 23fe 23

€i Consejo Académico determinard el dmbito de competencia de la Comision de Facil Desgathé-——~ =
efectuando las delegaciones del ejercicio de las atribuciones que correspondan. mh

Con todo, el Consejo y a peticién escrita del Rector o de 1/3 de los miembros de este werpo

colegiado, podra conocer directamente de las materias que se hubieran delegado.

13. €l Consejo, cuando coresponda, procederd a constituir y designoar los integrantes de las referidas
comisiones, como a fijar el Gmbito de su competencia.

Los acuerdos que se adopten por la o las Comlisiones, deberdn contor con el informe previo de los
organismos o direcciones universitarias pertinentes del Reglamento Orgdnico, y en caso que las
materias que conozcan impliquen, compromisos de cardcter patrimonial y/o Financiero, la Comision
sera Integrada por el Vicerrector de Asuntos Econémicos y Administrativos. Una vez cumplido lo
anterior, dichos acuerdos serén oportunamente informados al Rector para ser presentados en la
sesién del Consejo respectiva.

 

EI Sr. Rector indica seguidamente, que de acuerdo con la aprobacion de las
referidas normas de funcionamiento, se precisa conformar la Comisién de Facil
Despacho para lo cual sostiene la conveniencia, que la Comision se integre por 3
Decanos de diferentes Areas (Humanidades, Ciencias y Profesionales)
proponiendoal efecto a los Decanos Sres. Nufiez, Sanchez y Enriquez.

 
Acuerdo N° 28-2002 : Por unanimidad de los Sres. Consejeros se designo a
los Decanos Sres. Eduardo Nufiez Crisosto, José Sanchez Henriquez y
Octavio Enriquez Lorca, como integrantes de la Comision de Facil Despacho,
la que se constituira y propondra al Consejo el ambito de su competencia.

QUINTO PUNTO : REFORMA DE ESTATUTOS.

El Sr. Rector explica que se ha entregado oportunamente a los Sres.

Consejeros la documentacionrelativa al punto, sobre: Antecedentes obtenidos de
las Resoluciones del Claustro General Universitario y Proyecto de Creacién del
Claustro Universitario U. de Concepcidn, a los que se refiere. Indica ademas que

existe otro documento propositivo, sobre las etapas que deberia comprenderla

Reforma de Estatutos, que se reproduce a continuaci6n:
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Etapas:

Aprobacisn dela idea de discutir la reforma por parte del Consejo Académico.
Aprobacién de la idea de discutir ja reforma por parte del Directorio.
Distribucion al Consejo Académico de la Documentacion.
Distribuci6én al Directorio de la documentaci6n.
Formacién de Comisién por parte de la Rectoria y Consejo Académico.
- 6integrantes designados por el Consejo Académico (académicos)
- 1 administrativo (Rectoria)
- 2alumnos (Federacion)

6. Discusién en Consejo Académico de idea de reforma.
7. La Comisién escucha al Consejo Académico en sus ideas de reforma.
8. Discusion en Directorio de idea de reforma.
9. Lacomision escucha ai Directorio en sus ideas de reforma.
10.La Comisi6n escuchalos planteamientos de la Rectoria (*)
11.Redaccién de primer proyecto de Estatuto. (se integra a la redaccion un

abogado del Servicio Juridico).
12.Entrega de proyecto en Directorio, Facultades, Federacion, Sindicatos y otros.
13.Discusién de Proyecto en Directorio, Facultades, Federacién, Sindicatos y

otros.
14.La comisién recibe el resultado de la discusioOn producida en los organos

sefialados en el numero anterior.
15.La comision redacta segundo proyecto de Estatutos. (se integra a la redaccion

un abogado del Servicio Juridico)
16. Discusién de segundo proyecto en Consejo Académicoy Directorio.

17.Aprobaci6n conjunta.
18. Junta de Socios.
19. Ministerio de Educacion.
20. Difusi6n de nuevo estatuto.

O
P
o
h
=

(*) Rectoria emite opinibn escuchando los planteamientos de Directivos
académicos.
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Resalta_ diversos aspectos comprendidos en
documento, insistiendo que se estaria en condiciones de proceder a
Comision sugerida en el punto N° 5 del mismo, integrada por 6 académicos
designadospor este Consejo, 1 Administrativo propuesto por Rectoria y 2 Alumnos
de la Federacion de Estudiantes.

Sugiere que la conformacién de la Comisién sea hecha en la
proxima sesién extraordinaria de Consejo para lo cual, en lo que respecta a los
miembros académicos de la misma, recomienda que sean propuestos porlos
Sres. Decanos a objeto de proceder a formar una Lista para su votacion posterior.

N°_29-2002: Por unanimidad de los Sres. Consejeros se aprob6 en
todas sus partes, las etapas y tramites que contempla la reforma estatutaria,
de acuerdo al documento adjunto.

SEXTO PUNTO: VARIOS.

No se registraron intervenciones.

Se levanta la sesi6n a las 12.20 horas.

 

    
 RECTOR

 

 

 \J RWD/MMHirba.
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